

PALMA DE MALLORCA

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

ESPAÑA... Extranjero (Unión Postal)... Número sueldo... Id. atrasado...

Devocionarios y Semanas Santas

Ultimos modelos. Desde infimo precio á ejemplares de lujo... De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma.

Curación rápida y segura

Con los parches ELECTRICOS "COSMOS" sobre fieltro ROJO, del reuma, gota, cédida y lumbago... CURACION RAPIDA Y SEGURA de los catarros, asma y trancazo...

COMPANIA GENERAL DE LECHE PURAS

Sociedad anónima por acciones.—Capital 1.900.000 francos... Leche condensada, sin desnatar... Pídanse en todos los Establecimientos bien surtidos...



OBRA NUEVA DE JULIO VERNE

La Agencia Thompson y C.ª

TRES CUADERNOS... Cada cuaderno UNA peseta... De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma.

PALMA

Acercas del proyecto de comunicaciones marítimas leemos en el Diario de Ibiza lo siguiente:

«Son favorables las últimas impresiones que se han recibido, respecto á las gestiones de la comisión que fué á Madrid por el asunto de las comunicaciones marítimas.

De ello es testimonio el siguiente telegrama, dirigido por el representante en dicha comisión de la Cámara de Comercio á don Abel Matutes, presidente de dicho organismo. Dice así el telegrama:

«Madrid, 26—20'30 Presentado nueva exposición Cortes informado ante parlamentaria. Impresión buena. Mañana Ministro Fomento y Director General. Terminada gestión oficial empezaremos particular.—Capmany.»

En extremo variable fué el tiempo durante el día de ayer.

Por la mañana lució el sol, pero al avanzar el día, gruesas nubes cubrieron el firmamento y á las primeras horas de la tarde cayeron algunas lluvias.

Después se despejó la atmósfera, haciendo una tarde apacible, que fué aprovechada por mucha gente que concurrió á los habituales paseos.

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro por el médico señor Oliver, un niño de siete años, que presentaba una herida en un dedo de la mano producida en una caída en la plaza de la Cuarentena, (Terreno).

A cosa de la una de ayer tarde, en la plaza de San Antonio rieron dos sujetos por cuestión de un insulto dirigido á un niño.

Uno de ellos produjo con una piedra una herida inciso contusa en la cabeza del contrincante.

El agresor fué detenido y denunciado al Juzgado.

El precio del almendrán continúa con tendencia á baja en el mercado de Felanitx. Las transacciones se hacían el sábado en dicho mercado, á razón de 80'50 pesetas los 42 kilogramos.

Como verá el lector en la sección telegráfica, La Gaceta convoca á los concursantes á la cátedra de árabe vulgar de la Escuela de Comercio de Palma.

El Círculo de Bellas Artes

Reina entre los socios del Círculo de Bellas Artes de esta ciudad el propósito de reorganizar la marcha del mismo imprimiéndole verdadero carácter de una sociedad dedicada á todas las bellas artes á fin de hacer apropiado y justo el título de la sociedad.

A este objeto una vez que estén realizadas las fiestas en proyecto, de las que hemos dado cuenta, se convocará á Junta General para tratar de la reforma del Reglamento de la Sociedad.

Se crearán secciones de pintura, música, literatura, arquitectura y escultura; cada una de estas tendrá su Presidente, un secretario y un vocal, formando el conjunto de Presidentes la Junta Directiva del Círculo.

Los socios indicarán la sección á que deseen pertenecer.

Esta continúa relación de los pre-

sidentes facilitará la buena dirección de la sociedad y la organización de actos, como exposiciones, conciertos, veladas, etc.

Se proyecta igualmente la organización de una nutrida biblioteca, escuela de canto, música, pintura y declamación.

Habiendo circulado el rumor de que se aumentaría la cuota que satisficiera actualmente los socios, hemos hablado con uno de los señores de la Junta Directiva de «Bellas Artes» quien nos ha manifestado que no se ha tomado todavía acuerdo alguno sobre el asunto aunque existe la posibilidad de que se aumente la cuota en una forma u otra pues los gastos que tiene la sociedad en su nueva vida son más crecidos.

Se establecería una cuota simple para los que quisieran pertenecer á la sección de pintura y tener derecho á los sorteos, y otra doble que daría este derecho y el general de socio; ó bien doble para el carácter general y sencilla para los que no quisieran tener derecho á los sorteos de cuadros.

Los cinematógrafos

Ayer volvió á registrar muy buenas entradas el Teatro Principal.

Se anuncian las últimas funciones de M. Anderson. Para hoy también se anuncia importante rebaja de precios.

Llamó la atención la vista panorámica del Canadá, celebrando la presentación de esta clase de películas. En cambio lamentábase la persistencia de las mismas vistas fijas, persistencia no reclamada por su bondad.

El lírico, por los estrenos anunciados, y además por ser domingo, se vió también animadísimo.

A momentos era difícil coger un asiento.

Para los empresarios de los cines, la temporada, marcha en popa.

Atestadas de gente se vieron ayer las sesiones dadas en el cinematógrafo de la «Asistencia Palmesana», desde las cinco de la tarde á las diez de la noche.

Había un buen programa y la concurrencia respondió al esfuerzo de la empresa.

Para hoy se anuncian nuevos estrenos de gran éxito.

Lleno se vió ayer el salón de «La Protectora.» Su cine sigue conquistando el favor de gran número de espectadores.

Se repitió la película «Pobre madre», acompañada, además de piano, por un violín, realizando así más fielmente las escenas en que figura la música de este instrumento, como principal agente.

El cinematógrafo del señor Truyol se vió concurridísimo, presentándose un variado y extenso programa que fué del agrado de los espectadores.

El «cine» en Mallorca

Véase lo que dice El Felanitense. «Las funciones dadas por el cinematógrafo del Teatro, el domingo y miércoles últimos, se vieron bastante concurridas, saliendo el público sumamente satisfecho de las pequeñas modificaciones introducidas en el funcionamiento del aparato.

cén de la Vinícola, reanudarán en breve sus proyecciones.

Terminadas las reformas que se hacían en el local, se está montando ahora la maquinaria para producir una corriente eléctrica; pues la empresa de dicho cinematógrafo ha resuelto sustituir por un arco voltaico la luz oxiacetilénica que antes empleaba.»

Leemos en El Sóller: «Los dos cinematógrafos instalados en esta ciudad continúan viéndose muy concurridos en todos los días festivos.

Hoy y mañana, tanto en el de la «Defensora Sollerense» como en el de la calle de la Victoria, habrá secciones de dicho espectáculo, con proyección de interesantes películas.»

De Sociedad

Ha fallecido en Felanitx el industrial de aquella ciudad don Cristóbal Monerrat y Puig. D. E. P.

Brillante remate tuvieron anoche las veladas musicales que se han venido dando durante la presente cuaresma en los salones del general Ascensión, con la concurrencia numerosa y escogida que anima cuantas fiestas se organizan en los mismos.

La señorita Cubiró Pinto dijo una romanza del Ballo in Maschera, un Duo de Aida con el señor Delgado, un Duo de L' Ebra con la señorita Gralla y una Canción popular catalana; la señorita Gralla Stein cantó el Raconto de la Boheme y el Duo L' Hebra; la señorita Ferrer Gibers cantó la Alborada de la zarzuela el Señor Joaquín y el señor Fortuñá cantó un aria del tercer acto de la ópera Un Ballo in Maschera, la Ballata de La Africana y un aria de Trovata, el señor Delgado cantó el Raconto de Lohengrin y el Duo del tercer acto de la ópera Aida.

Un coro nutridísimo y muy ajustado, que formaron casi todas las señoritas que concurrieron á las veladas que terminaron anoche, cantó la canción La Verge Breant y el coro de la zarzuela El Cabo primero, en cuyos soles lucióse de verdad la señorita Comasema.

Al finalizar cada uno de los «morceaux» musicales anotados, que acompañaron al piano los profesores señores Pinto y Miralles, la concurrencia premió la labor acertada de los respectivos amateurs que tuvieron á cargo su interpretación con entusiasmo y caluroso aplauso.

Dieron realce con su presencia á tan agradable fiesta los Condes de Olcoan y de Torre Saura, el Vizconde de Couserans, las familias de los generales de Montaner y Perez Clemente, del Conde de España, de los Marqueses de La Torre y del Palmer, de Blanco, Gual de Torrella, García Leal, Fuster Villalonga, Satorras, Montaner, Vega, Verdugo, Ribera, Morell Bellot, Dezcallar, Montaner, Barranco, viuda del general Truyols, Tomás de Pou, Lesenne, Diaz, Coll Fuster, Rosselló Alemany, Gonzalez Moro, Alomar Bosch, Alomar Bauzá, Ferrer Gilbert, Fluxá, Fortuñá, Comasema, Delgado, Nouvillas, Alemany, Truyols, Villalonga, Aguirre, Villalonga Cotoner, Semir, España, Crespo, Pinto, Villalonga Boneo, Villalonga Alomar, Valent, Tomás, Boned de los Herreros, Dezcallar, Barbarin, Rovira, Bosch Bataller, Montis de Ibarra, Diaz Viuda de Pou, Moay, Montaner, Delgado y los señores España, Pobill, Oriandis, Fuster Valiente, Fortuñá, Rebasá, Jáudenes y Pallicer, quienes estuvieron unánimes en agradecer á los dueños de la casa los agradables ratos de solaz que les había proporcionado con tan amenas veladas.

El próximo día de Pascua se dará un baile de carácter íntimo en los salones de doña Rosa Ribera.

A bordo del vapor Cataluña llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros pasajeros don Antonio Guamis, don Pablo Rubert, don Pedro Bosch, don Miguel Cabellas, don Rafael Cortés, don Carlos Perez, don José Martínez y don José Manico.

En el vapor Isleño llegaron ayer de Alicante don Domingo Paris, don Antonio Borrás y señora, don José Mulet, don Juan Buadas, don Lorenzo Pastory don Enrique García.

Sermones cuaresmales

El amor en la familia cristiana es el tema que desarrolló el P. Humpfeld en su sermón de ayer, que, como domingo, se vió extraordinariamente concurrido de fieles.

Definió el amor, que emana de Dios, diciendo que es la tendencia en tres dos personas á acrecentar cada cual la felicidad de la otra, una atracción que se ve colmada al ser correspondido por el otro ser atraente, cuyos atractivos, la juventud y la belleza, efímeros de suyo, son dados al hombre solo para asegurar el amor espiritual, ó sea la comunión de las dos almas después de haber cumplido la misión de perpetuar la especie.

Para santificar este amor está instituido el matrimonio, sacramento que une al hombre y la mujer con vínculo

irrompible ante Dios para asegurar el orden en la sociedad, y para aquellos se sirvan mutuamente de apoyo y velen juntos amorosamente por el sosten y la educación de sus hijos en la fe cristiana.

Sin Dios, no hay amor; y sin amor no puede haber felicidad en la familia, dijo el P. Humpfeld, extendiéndose después en consideraciones sobre los cuadros de miseria y deplorables consecuencias que acarreen los matrimonios que se conciertan sin basarse en el mutuo amor de los contrayentes.

Después dedica algunos párrafos á censurar duramente la costumbre, perniciosamente, escandalosamente extendida en Francia entre los matrimonios, de no amarse y no vivir más que para educar un sólo hijo.

Analiza después ampliamente las leyes del amor, que si es puro va acrecentándose y se espiritualiza, persistiendo aunque desaparezcan los encantos corporales.

Criticó enérgicamente el amor libre.

Y terminó en elocuentes frases ensalzando la necesidad de que impere en el hogar la fe cristiana, base de la felicidad de las familias y por lo tanto de la sociedad.

Los descargadores de carbón

Ayer quedó solucionado el conflicto que el sábado había originado la marcha inesperada del comisionado por la casa Fernández, propietaria de los depósitos de carbón del Muelle de pagar á los obreros llevándose el dinero que había recibido para satisfacer los jornales á noventa trabajadores que habían estado ocupados en la descarga de carbón.

Quedó solucionado, gracias á que el representante de la Casa Fernández se presentó en el Gobierno Civil anunciando al señor Gobernador que él pagaría á los obreros los jornales que les había dejado de abonar el encargado.

Es satisfactorio este desenlace, por la triste situación en que quedaban aquellos trabajadores, desapareciendo el producto de su labor.

Como dijimos en la edición de ayer, el señor Gobernador telegrafió á su colega de Barcelona para que hiciera detener á la llegada del vapor de Palma, al encargado de los obreros descargadores, que había marchado á bordo de dicho buque.

El señor Irazabal recibió ayer un telegrama de Barcelona en el que se le comunicaba que no había podido ser detenido porque el telegrama se había recibido cuando había llegado ya el vapor.

Este llamó la atención de nuestra autoridad gubernativa, la que comprobó que su telegrama había sido transmitido á Barcelona á las 8 y 19 minutos de la noche del sábado; por lo tanto la culpa de que no se cumpliera el servicio radica en Barcelona.

Es lamentable que sucedan estas cosas, que si hoy por fortuna no ha implicado el incumplimiento del servicio pedido daño alguno, otro día puede acarrear graves consecuencias.

EN EL CIRCULO LIBERAL

Conferencias populares

«Pruebas del transformismo» por don José Fuset.

Cada día más animadas se ven las conferencias que en este Centro vienen dando los domingos el catedrático de Historia Natural don José Fuset sobre el transformismo.

Ayer estaba el salón del Círculo Liberal completamente lleno, con motivo de darse la tercera, tratando de la Anatomía comparada. Explicó el señor Fuset que una de las pruebas del transformismo es la de que en todos los animales (superiores se nota una semejanza en la disposición del esqueleto, sobre todo en los vertebrados en los que se notan los mismos miembros é igual número de huesos en ellas, aunque modificados en virtud de la adaptación al medio.

Así en todos ellos se nota desde el pez hasta el hombre, una cabeza, una columna vertebral, cuatro extremidades, y estas articuladas del mismo modo. Las costillas en los peces están representadas por las espinas y las extremidades por las aletas, que ya están más señaladas en los batracios, mucho más en las aves, y completamente desarrolladas en los mamíferos.

Como demostración de esto y los siguientes asertos se ayudó de proyecciones fotográficas de esqueletos y huesos de distintos animales.

En las aves los dedos están prolongados en forma casi de varillas para poder sostener los pliegues del ala. En el hombre se notan bien los cinco en cada extremidad; en el jabalí aparecen solamente cuatro, tres en el rinoceronte, dos en el buey y

uno en el caballo; ello es que se han ido uniendo hasta formar solo uno, en los animales dispuestos para la carrera.

Entre otras proyecciones expuso dos representando los esqueletos del hombre y del mono y los respectivos cerebros.

Otras se encaminaron á exponer las semejanzas de los órganos nerviosos, respiratorios, digestivos y circulatorios en muchos animales.

Y terminó anunciando que el próximo domingo se ocupará de la Paleontología.

El señor Fuset fué aplaudido al terminar.

Concierto sacro

En el Círculo de Obreros Católicos

Ayer se reunieron en el Círculo de Obreros Católicos los señores que forman la Capilla de Santa Cecilia, ultimando los preparativos para el concierto sacro que tienen que celebrar en dicho local la mentada asociación el domingo próximo.

Los reunidos recibieron con satisfacción la noticia de las facilidades que había encontrado la comisión organizadora del concierto.

Pasó esta á invitar el ilmo. Señor Obispo, quien agradeció la invitación, aplaudiendo la celebración del acto.

También manifestó la gratitud de los reunidos hacia el Presidente y Conciliario del Círculo de Obreros Católicos por las facilidades que han dado y por ofrecer galantemente el local de la sociedad.

El concierto se compondrá de unas diez ó doce piezas, tomando parte en la ejecución además de los elementos de la Capilla de Sta. Cecilia, las señoritas Arbós y Valls, quienes han aceptado gustosas la invitación que se les hizo para que tomaran parte en dicha fiesta de música religiosa.

Se circulará invitación para asistir al concierto, si bien es probable que una parte del local se destine á quien no siendo invitado desee asistir á él.

Dado el entusiasmo que reina entre los socios de la Capilla y los trabajos que se están realizando, en los que toma activa parte el presidente de la Capilla M. S. señor don Matias Compañy, es de esperar que resulte una fiesta brillante.

En la Juventud Instructiva

Ante numerosa concurrencia se celebró anoche en la sociedad Juventud Instructiva el anunciado concierto musical por el notable sexteto que dirige el conocido profesor don José Segura.

Componían el programa fragmentos de Puccini, Weber, Bizet, Beethoven, Wagner, etc., que fueron acertadamente interpretados por el antedicho sexteto.

Al final de todas composiciones, fueron largamente aplaudidos los ejecutantes, que demostraron una vez más sus continuos desvelos en pró de la selecta música.

Terminó el concierto con la interpretación de la Jota de la Dolores del maestro Bretón, que tuvo que ser repetida ante los insistentes aplausos.

Los concurrentes salieron satisfechísimos del buen rato pasado, deseando tener ocasión de aplaudir nuevamente al mentado sexteto.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Ibiza y Alicante llegó por la mañana el vapor correo Isleño, que por causa del mal tiempo no lo pudo verificar ayer.

—A las nueve y media amarró en el puesto de costumbre, el vapor correo Cataluña, procedente de Barcelona. El Cataluña salió de Barcelona cerca de las ocho de la noche.

Dicho vapor continuó anoche su viaje para Ibiza.

—Con cargamento de fosfato para abonos químicos entró á las seis de la tarde, el bergantín goleta italiano Emilia, procedente de Túnez.

El tiempo

Palma.—Amaneció con horizontes despejados y viento á la tierra, durante la mañana se roló el viento al Norte, con mar calma y bajo su nivel. Al comienzo de la tarde después de un rato de calma y un chubascuillo rodó el viento al tercer cuadrante, terminando con admosfera y horizonte claro.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquel: Alondra.—Viento N. E., flojo, mar picada del mismo, cielo claro. Saller.—Viento E. flojo, mar bonanza, cielo claro. Bajoli.—Viento NE. flojo, mar rizada, cielo acelajado. Ibiza.—Viento N. flojo, cielo acelajado, mar llana.

CULTOS

Para hoy... Concluyen en San Juan en honor del

Patriarca San José: Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor, por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Catalina de Sena, al anoche, rezada una parte del Smo. Rosario, se dará principio al solemne septenario en honor de S. Vicente Ferrer, con meditación, cantándose algunos motetes religiosos y continuándose á la misma hora en los seis días siguientes.

Para mañana

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición á las cuatro de la tarde; á las seis y media se rezará una parte de Rosario, continuación del Septenario, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, por la noche, continuará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con sermón por el P. Puigserver.

Sanctoral

Hoy.—Santos Juan, Cimaco abad y Pastor obispo. Mañana.—Santos Amós, profeta y Amadeo, duque.

ESTADÍSTICA

Matrimonios

Defunciones

Sociedades y Corporaciones

Asociación de Beneficencia

Escenario y decorado en venta

SORTEO SEMANAL

Subasta voluntaria

Caña dulce

OBRA NUEVA

LA BRUTA

FELIPE TRIGO

MOLDURAS PARA CUADROS

OBRA NUEVA

Presente y porvenir económico de la Iglesia en España

Enrique Reig y Casanova

Presente y porvenir económico de la Iglesia en España

Enrique Reig y Casanova

Presente y porvenir económico de la Iglesia en España

Enrique Reig y Casanova

TELEGRAMAS

LA JURA DE BANDERAS

Día espléndido.—Animación
Madrid 29 a las 11'25.—Hace un día hermoso, primaveral, luciendo el sol con toda su esplendor.

Se nota gran animación por las calles y puntos céntricos especialmente por la calle de Alcalá y paseos de Recoletos y de la Castellana.

Inmenso gentío se agrupa en el Hipódromo donde se han situado las tropas, para la jura de banderas.

Salida del Rey a la jura de banderas.
Madrid 29 a las 11'25.—A las 9'40 salió S. M. el Rey de Palacio acompañado del príncipe Boris, a caballo y seguido de brillante Estado Mayor y Escolta Real, dirigiéndose al acto de la jura de banderas.

Durante el trayecto, S. M. ha sido objeto de manifestaciones de cariño y respeto por parte del inmenso público que presenciaba su paso, dándose algunos vivas.

El acto.—Gentío.—La Familia Real.
Madrid 29 a las 14'20.—Se ha celebrado el solemne acto de la jura de banderas por los reclutas del actual reemplazo.

Inmenso gentío discurre por los paseos de Recoletos y de la Castellana.

S. M. el Rey, el capitán general y el príncipe Boris montaban briosos caballos.

Las reinas doña Victoria y doña Cristina y las infantas iban en carruaje.

Se celebró la misa de campaña.

Al alzar la Hostia las músicas tocaron la Marcha Real, siendo aquel acto brillante e imponente.

Terminada la misa se verificó la jura y acto seguido el desfile que fué brillantísimo y durante el cual se dieron entusiastas vivas.

Los ministros y los palatinos ocupaban las tribunas, al efecto levantadas.

El infante don Carlos mandaba una brigada.

La esposa de don Carlos después del desfile se incorporó a la Familia Real.

El acto ha resultado muy solemne y espléndido, siendo objeto de muchas alabanzas la marcialidad observada en los reclutas durante el desfile.

POLITICA

El mitin de los obstruccionistas.—Los republicanos en el Frontón Central.

Madrid 29 a las 14'20.—Se ha celebrado en el Frontón Central el anunciado mitin organizado por los republicanos para protestar contra el proyecto de Administración local y aplaudir la campaña obstruccionista del grupo de la minoría republicana capitaneado por Soriano y Calzada.

La concurrencia al acto era numerosa.

Se pronunciaron fogosos discursos.

Todos los oradores abogaron a favor de la obstrucción demostrando las ventajas de ella para la política republicana.

También se dirigieron censuras a la minoría republicana por no apoyar debidamente los esfuerzos de los obstruccionistas en el Congreso.

Sallieron de algunos labios frases de adhesión al señor Lerroux motivando esto algunas interrupciones y protestas.

Habló Soriano, quien dijo que continuará arduamente su campaña obstruccionista.

Lo mismo dijo en su discurso el diputado republicano señor Calzada.

EL SEÑOR BESADA EN ALMERIA

Reunión de la Liga de Contribuyentes
Madrid 29 a las 23'15.—Telegrafían de Almería que la Liga de Contribuyentes ha celebrado una reunión que ha estado presidida por el Ministro de Fomento señor González Besada.

El ministro, entre aplausos, declaró que se habían desarrollado en los últimos tiempos vínculos de solidaridad en todas las clases sociales.

Aconsejó el señor Besada a los contribuyentes que no se opoogan a los socialistas, los cuales les arrollarían.

Terminó su discurso ofreciéndoles el apoyo personal desde el puesto que ocupa, siendo largamente aplaudido.

Almuerzo en el puerto

Madrid 29 a las 23'15.—Añaden los telegramas de Almería que el señor Besada marchó a descansar en el Gobierno Civil después de la reunión de la Liga de contribuyentes.

Después se dió en su honor un almuerzo a bordo de la draga de las Obras del Puerto, elogiándose en los brindis al ministro.

Posecionandose de una preridencia.

Banquete
Madrid 29 a las 23'15.—El señor González Besada, según los telegramas últimamente recibidos de Almería se ha posesionado con solemnidad de la presidencia de la Liga de Contribuyentes.

Ahora se está celebrando el banquete popular con que se le obsequia, ascendiendo a 500 el número de comensales.

NOTICIAS SUELTAS

Viajes de los Reyes

Madrid 29 a las 10.—El Rey asistirá a la inauguración de la Exposición de Zaragoza.

Después del viaje del Rey por el Mediterráneo, el Rey volverá a Madrid, y después del alumbramiento de la Reina, don Alfonso irá a San Sebastián para tomar parte en las regatas.

A principios de Septiembre la Reina doña Victoria acompañará a su madre la Princesa Beatriz a Inglaterra.

Cátedras vacantes

Madrid 29 a las 11'15.—La Gaceta publica el anuncio convocando a los concursantes a las cátedras de árabe vulgar en las Escuelas de Comercio de Barcelona, Valencia, Mallorca, Málaga, Cádiz y Tenerife.

Una circular
Madrid 29 a las 11'25.—Se ha publicado en la Gaceta una circular dirigida a los inspectores de higiene pecuaria de los puertos y de la frontera respecto a los deberes que les incumben en el desempeño de sus cargos.

Boda regia.—Entrevista

Madrid 29 a las 12'10.—Se da como segura la boda del joven Rey de Portugal con la princesa Alejandra, nieta del Rey Eduardo.

Concedése importancia política a la conferencia que han de celebrar en Viena, el príncipe Bulow con el barón de Arcenthale.

Carreras de automóviles.—Conferencia

Madrid 29 a las 14'20.—En San Sebastián se celebrarán carreras de automóviles los días 21 y 22 del próximo Abril.

El jueves próximo el señor Garriga dará una conferencia en el Ateneo sobre el proyecto de Administración local y cataluña.

Robo de un maletín

Madrid 29 a las 16'10.—Comunican de Valencia que en el tren entre dicha capital y Sevilla robaron la capa y un maletín que contenía 300 pesetas y alhajas, al diestro Gorrito.

Se desconocen a los autores.

«Meeting» naranjero
Madrid 29 a las 16'10.—Comunican de Valencia que se ha celebrado un meeting naranjero en Burriana asistiendo numerosos representantes.

El acto se vió muy concurrido, sin que se registrase ningún incidente desagradable.

Explosión de un petardo.—Alarma

Madrid 29 a las 16'10.—Anoche explotó un petardo en la iglesia de San Martín de Valencia, produciéndose gran alarma e indescriptible confusión.

Restablecida la calma resultó que dicho petardo sólo contenía pólvora.

En memoria de los fusilados por Cabrera

Madrid 29 a las 16'10.—Participan de Valencia que una comisión se constituyó en el cementerio donde reposan los restos de los fusilados por Cabrera en Burgasot, depositando coronas sobre sus tumbas.

Ascensos de Marina

Madrid 29 a las 22'30.—En la firma que el señor Ferrándiz ha llevado a S. M. el Rey figuran los siguientes decretos de personal:

Nombrando audante del distrito marítimo de Marbella al teniente de navío don Guillermo Butron.

Y ascendiendo a los empleos inmediatos al teniente coronel y al comandante de Artillería de la Armada,

respectivamente, don José García de la Torre y don Francisco Budles.

Machaquito cogido.—Fué una contusión
Madrid 29 a las 22'30.—El aplaudido diestro «Machaquito» ha sufrido esta tarde una cogida aparatosa, que creyóse grave en un principio.

Los médicos han redactado el parte, diciendo que sólo es una contusión de primer grado en el apéndice espinal.

Frente a la casa del diestro se ha reunido numeroso público interesándose por el estado del herido.

«Machaquito» se encuentra tranquilo.

Explosión de un polvorín en Dijon.—Destrozos.—Sin desgracias

Madrid 29 a las 22'30.—Telegrafían de Dijon (Francia) comunican que en el cercano pueblo de Vougas ha explotado un polvorín, produciendo grandes daños en los edificios de los alrededores, muchos de los cuales han quedado destrozados.

Se consiguió, con gran peligro, anegar otros seiscientos kilogramos de pólvora que no habían prendido aún.

No se han registrado desgracias personales.

Toros en Bilbao

Madrid 29 a las 22'30.—Telegrafían de Bilbao que se ha celebrado la anunciada corrida de toros por los matadores «Jaqueta» y «Ostioncito».

Estos entendieron selas con cuatro toros de Cortes (Salamanca.)

Ambos diestros fueron muy aplaudidos, especialmente «Ostioncito», que mató de una soberbia estocada su primer toro.

Terremotos en Méjico

Madrid 29 a las 22'30.—Telegrafían de Méjico que un terremoto ocurrido en Chilapa ha derrumbado varios edificios de la ciudad, incluso la cárcel.

Aprovechando esta circunstancia, treinta de los presos se fugaron.

Reina gran intranquilidad por temor a que se repitan las oscilaciones. Mucha gente ha abandonado sus casas, huyendo al campo.

Choque de dos contratorpederos rusos.—Crucero yanqui encallado

Madrid 29 a las 22'30.—Comunican de San Petersburgo que dos contratorpederos chocaron, quedando averiados.

De Caracas dicen que el crucero yanqui «Takomar» encalló en la costa a causa de una avería en la máquina.

De Portugal.—Mitin republicano en Lisboa.—Orden

Madrid 29 a las 22'45.—Telegrafían de Lisboa que se ha celebrado el anunciado mitin republicano, asistiendo 5000 concurrentes.

Presidió el señor Cunha, asistiendo el señor Machado, el cual por estar convalciente de una grave enfermedad fué saludado con un aplauso.

El señor Cunha lamentóse en su discurso de la conducta observada por la prensa extranjera al juzgar la actitud de los republicanos portugueses, la cual difunde el pánico con falsas noticias, perjudicando las finanzas extranjeras.

Aconsejó a los concurrentes que regresaran en actitud tranquila a sus casas.

Todos los oradores fueron ovacionados.

Como había despertado la atención del Gobierno este mitin monstruo de los republicanos ante los sucesos desarrollados últimamente, se habían tomado numerosas precauciones.

Durante el acto reinó el orden, no registrándose incidente alguno.

El Raisuli en Tanager.—A visitar a el Guebba.

Madrid 29 a las 23'45.—Comunican de Tanager que ha llegado a dicha ciudad El Raisuli, acompañado de ciento ochenta soldados.

Pernotcan en una casa morisca distante un kilómetro de la ciudad.

Hey visitará El Raisuli al ex-ministro de la Guerra del Sultán, El Guebba.

El concierto del Teatro Real.—El príncipe Boris.—Aclamaciones a los Reyes.

Madrid 30 a las 1'50.—El concierto celebrado en el Teatro Real ha resultado solemnísimos.

El Rey vestía el uniforme ruso de coronel de hulanos.

Al concierto han asistido el Príncipe ruso Boris y toda la familia real.

El concierto, que fué notable, estuvo dirigido por el maestro Arbós, el cual recibió una ovación.

Los Reyes fueron aclamados, dándose por el público vivas a España y a Rusia.

El Papa celebrando ante las congregaciones.—Indulgencia plenaria.

Madrid 30 a las 1'50.—Telegrafían de Roma que S. S. el Papa Pío X ha celebrado misa asistido por el Cabildo del Vaticano, a presencia de ciento treinta y una congregaciones religiosas.

«Su Santidad ha concedido a los que formaban aquéllas, indulgencia plenaria.

Consagración de un obispo

Madrid 30 a las 1'50.—Telegrafían de Burgos que se ha celebrado en la Catedral de aquella ciudad la ceremonia de la consagración del obispo auxiliar de Toledo.

El acto resultó solemne.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

Aniversario del Centro Autonomista.

—La fiesta de los dependientes
Barcelona 29 a las 20.—En conmemoración del aniversario de la fundación del Centro Autonomista los dependientes de Comercio han celebrado una fiesta de cultura en el Teatro Novedades, que ha estado presidida por el Senador señor Abadal.

En algunos de los discursos pronunciados se aludió a la jura de banderas y a la fiesta que se celebraba.

Otros fueron alusivos al desenvolvimiento comercial de Cataluña, con algunos toques autonomistas.

El diputado señor Calvet dijo en su discurso: Se celebran hoy dos fiestas. Esta que nosotros celebramos está basada en el trabajo y en la que celebran otros está sostenido el derecho con la fuerza.

El teatro en que se celebró el acto se vió lleno, reinando completo orden.

El proceso Rull

Barcelona 29 a las 20.—Continúa siendo el tema de conversaciones el desarrollo del proceso Rull.

Se cree que hasta el sábado próximo no comenzará la prueba testifical.

Hasta mediados de Abril se cree no habrá terminado esta importantísima causa.

La jura de Banderas

Fiesta brillante.—El acto
Barcelona 29 a las 20.—Como estaba anunciado se ha celebrado solemnemente la jura de fidelidad a la Bandera por los reclutas recientemente incorporados a filas.

El acto que se ha celebrado en el cruce de la Gran Vía diagonal con el paseo de Gracia, ha resultado una fiesta hermosa y concurridísima, a cuya brillantez ha contribuido un tiempo espléndido.

La ceremonia.—Los invitados

Barcelona 29 a las 20.—Durante la ceremonia de la jura, presentaba el cruce de la Gran Vía un aspecto lucido y un hermoso golpe de vista.

A las diez y media han llegado las tropas, mandadas por el general Gobernador.

Junto al altar se han colocado el Capitán general señor Linares, acompañado de numerosos generales y de los jefes de cuerpo, colocándose a sus inmediaciones en nutridísimo grupo los jefes y oficiales francos de servicio.

En la tribuna de los invitados oficiales figuraban el Ayuntamiento, la Diputación, las autoridades civiles, eclesiástica y judicial, el cuerpo consular y representación de las corporaciones.

El desfile.—Entusiasmo

Barcelona 29 a las 20.—Terminado el acto de la jura se ha hecho el desfile de tropas ante el Capitán General, que ha resultado brillantísimo, y siendo presenciado en las Ramblas por inmenso gentío.

La caballería desfiló al galope por un lado de los paseos. Un nutrido grupo de estudiantes, llevando una bandera, aplaudieron frenéticamente durante el desfile.

Corresponsal.

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCION—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
2.ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.
3.ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.
Se admiten internos. OBISPO, 13

EPISODIOS NACIONALES

ESPAÑA SIN REY

DE VENTA EN LA LIBRERIA DE AMENGAU Y MUTANER.—CALLE 2.ª, PALMA, Y EN SUS CURSALES DE INCA Y MANACOR.

TELEGRAMA OFICIAL

Congreso

Abrese la sesión a las 3'30, bajo la presidencia del señor Dato.

El señor Garriga dirige ruegos locales.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

El señor Montes Sierra pide que las auxiliares de Sevilla se conviertan en escuelas independientes.

El señor Bofarull hace un ruego sobre los expedientes contra los infractores del descanso dominical de Gerona.

El señor Soriano pide concédase la palabra a los carlistas sobre la conducta del Gobierno en Valencia.

El señor Llorens recoge las alusiones del señor Villanueva sobre el contrabando de armas en África.

El señor Feliu protesta de las palabras del señor Soriano y pide que se retiren las ofensivas que pronuncian sobre la conducta del Gobernador de Valencia.

El señor Moret ruega al presidente del Consejo aclarar un concepto que expuso en la sesión anterior sobre la aplicación de la ley de reuniones.

Este lo hace así.

Los señores Beltrán y Soriano piden la palabra y el presidente de la Cámara la niega por haberse dado por terminado el incidente.

El señor Redonet explica una interrelación sobre la situación de la escuela de Biología Marítima de Santander.

Expone la historia de la misma y los importantes servicios que presta a la Enseñanza.

Termina pidiendo fondos para amonar el déficit.

El ministro de Instrucción reconoce la importancia del servicio, entendiéndose que el déficit ha nacido de las extralimitaciones en los gastos.

Añade que estudie el asunto para el próximo presupuesto.

El señor marqués de Casalaiglesia también consume un turno y pide que se instale una estación Biológica en Canarias.

El señor Roselló defiende la estación de Baleares y ofrece apoyar a los señores Redonet y Casalaiglesia.

Se entra en la orden del día. Jura el señor Canals.

Lee una proposición incidental del señor Soriano pidiendo que declare el Congreso haber oído con sentimiento la aprobación de la conducta del Gobernador de Valencia.

Reanúdase la discusión del proyecto de Administración.

El señor Azcárate expone el estado de la discusión del proyecto antes de acordar la prórroga.

Da cuenta de la reunión celebrada ayer por la minoría y ruega al presidente del Consejo confirme cuanto ha manifestado.

El presidente del Consejo, recuerda las razones en que fundamentó la prórroga; pues, entendía que cuando la discusión se convierte en resistencia el Gobierno puede emplear los medios que le concede el reglamento.

Declara que sólo pedirás en caso de que se le nieguen las responsabilidades de Gobernante.

El señor Azcárate rectifica. Los señores Llorente, Jimeno y Testor retiran varias enmiendas.

Aceptase la parte sustancial de una del señor Gimeno Rodrigo.

El señor Beltrán retira una al artículo 47.

Deséchase otra del mismo.

El señor Nogués retira tres al mismo artículo.

Deséchase una del señor Arias Miranda.

Suspéndese el debate.

Acuérdase la reunión en secciones para el lunes y levántase la sesión a las 7'45.

Senado

Preside el general Azcárraga.

El Marqués de Luque retira un dictamen respecto a los empleados de Gobernación.

El conde de Peña Ramiro hace ruegos sin interés, a los que contesta el ministro de Estado.

El señor Alonso Castrillo hace un ruego al ministro de la Gobernación para que remita varios expedientes.

Se entra en la orden del día.

Apruébase la prórroga para la terminación del franja de Madrid a Colmenar.

Vótense en definitiva los proyectos de ley sobre huelgas y coligación y concesión de bronce para el munito al 2 de Mayo.

Abrese la discusión sobre el proyecto de represión de los atentados por explosivos.

El señor Mestre consume el primer turno en contra, y declárase partido de las ideas societarias contrarias al anarquismo.

Considera peligrosa la ley y sus preceptos de las leyes alemanas francesas e inglesas relativas al extranjerismo.

Le contesta el señor Torme, de la Comisión, asegurando que el proyecto no impone nuevas penas ni optarse a la Constitución pues reconoce como medida gubernativa el extranjerismo.

Rectifican ambos, suspéndese la discusión y levántase la sesión a las siete quince minutos.

ESPECTACULOS

Principal

Función de Cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y prestidigitación.

Lírico

Función de Cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Asistencia Palmesana

Función todos los días de Cinematógrafo con variado y escogido programa.

Cinematógrafo Arroyo

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Círculo de Obreros Católicos

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectaculares y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Pratih 2.—Palma de Mallorca.

EL GRAN ESTABLECIMIENTO LAS MONJAS

ofrece al público una verdadera BARATURA en los siguientes géneros para la CUARESMA

Chales blonda. Mantillas blonda
Chales chantilly. Mantillas chantilly
Chales almagro. Mantillas almagro
Id. blonda legítimos. Mantillas almagro

Imenso surtido en vestidos NEGROS en seda y lana

Pollitas blonda a 3 ptas.

Precios de verdadera ocasión

Las Monjas

25—Monjas—25

JOSÉ SEGURA

Especialidad en chales calados a las 48 horas de encargados.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas rojizas y en todas.—Composturas de todas clases. San Nicolás, 8.—PALMA

CASA ANUNCI